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Сегодня в выпуске:

Депутаты рекомендуют принять
законопроекты «О
Законодательном Собрании
Иркутской области» и «О статусе
депутата ЗС» в первом чтении

Законодательное Собрание
рассмотрит проблему появления на
рынке строительства жилья
недобросовестных компаний

Комитет по социально-культурному
законодательству одобрил новый
проект закона «О программе
социально-экономического
развития Иркутской области»

Татьяна Семейкина предложила
продлить срок действия договоров
обязательного медицинского
страхования неработающих до трех
лет

Инициатива о захоронении по
национальному обычаю в Усть-
Ордынском округе может быть
учтена при разработке закона об
особом статусе округа

Депутаты ЗС продолжат
контролировать строительство
Восточно-Сибирского
онкологического центра и
стационара Куйтунской районной
больницы

Работники государственных и
муниципальных социальных
учреждений Иркутской области
получат право на бесплатный
земельный участок

На охрану животного мира в
бюджете Иркутской области на
2010 год планируется
предусмотреть 12 млн. рублей

Законодательное Собрание
намерено конкретизировать
антикризисные меры по разным
отраслям и сферам

Законопроекты «О Законодательном
Собрании Иркутской области» и

«О статусе депутата ЗС» рекомендованы к
принятию в первом чтении

Новое на сайте 
Законодательного собрания

Создана новая рубрика "Заочная консультация
для депутата" в рамках проекта, реализуемого

отделом по работе с представительными
органами муниципальных образований

аппарата ЗС.

Информация о составе Общественного Совета
при Законодательном Собрании Иркутской

области

Повестка заседания комиссии по Регламенту,
депутатской этике, информационной политике
и связям с общественными объединениями на

06.02.2009г.

Предварительный перечень вопросов на 7
сессию Законодательного Собрания Иркутской

области (18 февраля 2009г.) по состоянию на
30.01.2009.
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ХРОНИКА

Депутаты рекомендуют принять законопроекты «О Законодательном
Собрании Иркутской области» и «О статусе депутата ЗС» в первом чтении

Иркутская область, 05.02.09. На прошедшей неделе члены большинства комитетов Законодательного Собрания обсуждали
законопроекты «О Законодательном Собрании Иркутской области» и «О статусе депутата ЗС», которые предполагается вынести
на февральскую сессию для рассмотрения в первом чтении. Документы разработаны в связи с образованием нового субъекта
федерации путем объединения Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского автономного округа и подготовкой законо-
дательной базы нового региона. Действующий закон «Об организации и деятельности Законодательного Собрания Иркутской
области» будет признан утратившим силу с принятием нового. Правовой базы о статусе депутата сейчас не существует.

Новый закон «О Законодательном Собрании Иркутской области» разработан по аналогии с ныне действующим. В проекте
установлены формы деятельности парламента, в том числе работа над законопроектами, мероприятия по контролю за испол-
нением регионального законодательства. Кроме того, определены виды депутатских объединений (фракций и групп), число
парламентариев, работающих на постоянной и временной основе, установлен порядок их взаимодействия с исполнительной
властью, указаны юридические, социальные гарантии депутатов. В проекте закона говорится, что Законодательное Собрание
должно состоять из 50 депутатов, из них 19 работает на постоянной основе. Предполагается, что парламентарии будут изби-
раться сроком на пять лет.

При обсуждении законопроекта на заседании комитета по социально-культурному законодательству под председательством
Ирины Синцовой было высказано несколько замечаний. Так, представитель прокуратуры Иркутской области в ЗС Петр Парцей
предложил внести пояснения в норму закона о том, что депутатские проверки должны проводиться, если они вызвали обще-
ственный резонанс. По его словам, благодаря средствам массовой информации общественный резонанс могут вызвать даже
самые незначительные события, по которым проводить депутатские проверки нецелесообразно. Он предложил указать крите-
рии фактов, вызвавших общественный резонанс. Представитель прокуратуры также просил внести коррективы в норму зако-
нопроекта, которая разрешает участвовать в депутатских слушаниях представителям общественности наряду с общественными
объединениями. Петр Парцей отметил, что в этом случае в категорию общественности могут быть включены и люди, не имеющие
отношения к обсуждаемым вопросам, что нецелесообразно. По его словам, нужно разрешить участвовать в депутатских слу-
шаниях только общественным объединениям.

На заседании бюджетного комитета ЗС заместитель председателя комитета по госстроительству и местному самоуправлению
Наталья Дикусарова, представляя законопроект «О статусе депутата ЗС», назвала его наиболее важным, поскольку сейчас в
объединенной Иркутской области нет соответствующей правовой базы, что делает невозможным, к примеру, оплату аренды
помещений и услуг связи для помощников депутатов, работающих в городах и районах. О возникновении этой проблемы в
2009 году напомнил коллегам депутат Павел Сумароков. 

Одна из норм, касающихся досрочного прекращения полномочий депутата-одномандатника, показалась депутату Алек-
сандру Битарову ущемлением прав народных избранников. Согласно части 3 статьи 7, депутат, избранный по одномандатному
округу, может быть членом только той фракции политической партии, в которой он состоит. Если же он покидает партию, это,
согласно части 1 статьи 4, является основанием для досрочного прекращения его депутатских полномочий. По словам Битарова,
бывают принципиальные позиции, по которым одномандатник может высказать мнение, отличное от того, которого придер-
живаются остальные члены фракции. «Получается, депутат защищает интересы людей, которые его избрали, а его за это выго-
няют из партии и лишают мандата?» - сказал Александр Битаров. Представители правового управления ЗС заявили, что эта
норма полностью копирует ту, что имеется в федеральном законодательстве. Наталья Дикусарова предложила продолжить
дискуссию по этому вопросу в рамках подготовки законопроекта ко второму чтению. 

Рассматривались законопроекты и на заседании комитета по госстроительству и местному самоуправлению ЗС. Заместитель
председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с общественными объедине-
ниями Антон Романов предложил предусмотреть в законе о статусе депутата право парламентария занимать должность в ЗС
на постоянной основе. «В одном из предыдущих созывов у нас уже был случай, когда депутату в этом праве отказывали, теперь

Региональный парламент настаивает на соблюдении работодателями и
собственниками предприятий норм трудового права

Людмила Берлина: Иркутская область должна стать центром научных
исследований по проблемам охраны окружающей среды

Студенты-юристы разработают законопроект Иркутской области «О
народной правотворческой инициативе»

Депутаты Законодательного Собрания рассмотрели ситуацию с
туберкулезом в Иркутской области

Экспертный совет при ИРО «Единая Россия» обсудил темпы роста цен в
Иркутской области и меры поддержки населения

Конкурс «Моя страна – моя Россия» продолжается

Иркутское региональное отделение Всероссийского совета местного
самоуправления проведет в 2009 году три новых конкурса

Людмила Берлина вошла в пятерку лидеров – спикеров региональных
парламентов Сибири по итогам 2008 года
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надо исключить такую возможность», – сказал он. По мнению председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин-
формационной политике и связям с общественными объединениями Андрея Чернышева, в этом же законе необходимо уре-
гулировать некоторые вопросы, связанные с работой помощников депутатов. По его словам, в связи с тем, что в настоящее
время помощники получают рабочие места, устраиваясь в Законодательное Собрание, те из них, кто работает в северных тер-
риториях, лишаются соответствующих надбавок к заработной плате и стажу. Необходимо зафиксировать на законодательном
уровне сохранение за ними всех районных коэффициентов и надбавок, убежден Чернышев. Депутат Сергей Шишкин в ответ
пояснил, что этот вопрос относится к трудовому праву и регулируется нормами Трудового кодекса РФ.  

В целом законопроект описывает условия осуществления депутатской деятельности, ее формы, взаимоотношения парла-
ментариев с избирателями. Даны понятия депутатской этики, обязанностей и ответственности депутатов, законодательной ини-
циативы, депутатского запроса, обращения, проверки и т. д.

Оба законопроекта должны приниматься в окончательном виде одновременно с Уставом Иркутской области, поскольку они
находятся в зависимости от главного документа региона. Однако, по словам Натальи Дикусаровой, в регионах России имеются
прецеденты, когда аналогичные законы для вновь образованных субъектов федерации принимались раньше, чем Устав, при
этом ни один надзорный орган не высказал претензии. Например, такое произошло в Красноярском крае после объединения.
Председатель бюджетного комитета ЗС Сергей Курилов заявил, что разработка проекта Устава Иркутской области может за-
тянуться надолго, а ежедневная деятельность депутатов ЗС и их помощников должна регламентироваться законом. Так что,
возможно, оба закона будут приняты уже на мартовской сессии Законодательного Собрания в окончательном чтении.

Алена Байбородина, Светлана Бурдинская, Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Законодательное Собрание рассмотрит проблему
появления на рынке строительства жилья

недобросовестных компаний 
Иркутская область, 05.02.09. Проблемы развития строительного комплекса Иркутской

области будут обсуждаться на заседании бюджетного комитета Законодательного Собрания
11 февраля. Такое предложение на сегодняшнем заседании комитета высказал его председа-
тель Сергей Курилов. По его словам, на строительном рынке области сейчас есть ряд не-
добросовестных подрядчиков, которые предлагают свои услуги по долевому возведению
жилья. «Такие сигналы нам уже поступили», - заявил Сергей Курилов.   

Решено пригласить на это заседание бюджетного комитета ЗС министра строительства,
дорожного хозяйства Руслана Болотова, представителей надзорных органов в сфере строи-
тельства и архитектуры, прокуратуры Иркутской области. Возможно, будут присутствовать и
руководители крупных строительных компаний Приангарья. 

По словам депутата ЗС Александра Битарова, в региональном парламенте нет профиль-
ного комитета, который бы предметно занимался проблемами строительной отрасли. Бюд-
жетный комитет решил взять эту функцию на себя, как ранее заявлял Сергей Курилов, к этой
теме депутаты будут возвращаться в течение всего 2009 года.

Светлана Бурдинская, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Комитет по социально-культурному законодательству одобрил новый
проект закона «О программе социально-экономического развития

Иркутской области»
Иркутская область, 05.02.09. Комитет по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания, который

проводился под руководством Ирины Синцовой, одобрил новый проект закона «О программе социально-экономического
развития Иркутской области». Члены комитета рекомендовали принять его в первом чтении на февральской сессии. Проект
данного закона был разработан в связи с образованием нового субъекта РФ путем объединения Иркутской области и Усть-Ор-
дынского  округа. 

Новый законопроект предлагает признать утратившими силу действующие в настоящее время на территории Иркутской
области и Усть-Ордынского Бурятского округа законы о программах социально-экономического развития. В нормативно-пра-
вовом акте устанавливается общий порядок разработки и утверждения программы социально-экономического развития нового
субъекта Российской Федерации. 

В законопроекте говорится, что программа социально-экономического развития Иркутской области – это комплекс научно-
исследовательских, производственных, социально-экономических, организационно-хозяйственных, финансовых мер. Она со-
держит семь направлений – основные цели и задачи, технико-экономическое обоснование программных целей,
запланированные в рамках программы мероприятия, показатели социально-экономического развития, ресурсное обеспечение
программы, механизм реализации, оценка ожидаемой эффективности от ее реальности. Программа разрабатывается на период
полномочий губернатора Иркутской области, контролирует ее исполнение Законодательное Собрание. 

Члены комитета высказали ряд замечаний разработчикам проекта закона. В частности было отмечено, что в законопроекте
не хватает подробностей и детализации. Так, в нормативно-правом акте говорится, что законом устанавливается порядок раз-
работки программы социально-экономического развития, но данного порядка документ не содержит. Однако авторы проекта
закона пояснили, что законопроект устанавливает только общие положения, а более подробные правила написания данного
документа будут разработаны и утверждены позднее правительством Иркутской области.

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ
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Татьяна Семейкина предложила продлить срок действия
договоров обязательного медицинского страхования

неработающих до трех лет
Иркутская область, 05.02.09. Срок договоров со страховыми компаниями на обязатель-

ное медицинское страхование неработающего населения Иркутской области должен состав-
лять три года, а не один, как сейчас. С такой инициативой выступила председатель комитета
по здравоохранению и социальной защите Законодательного Собрания  Татьяна Семей-
кина. Как она сообщила на заседании комитета, соответствующее предложение будет на-
правлено заместителю председателя правительства Иркутской области Александру
Моисееву. 

«Этот вопрос необходимо каким-то образом закрепить юридически, – отметила Татьяна
Семейкина. – Конечно, в том случае, если такую возможность дает действующее законода-
тельство. По этому поводу необходимо провести консультации с исполнительной ветвью вла-
сти Иркутской области». 

Председатель комитета по здравоохранению подчеркнула, что продление срока договора со страховщиком позволит сэко-
номить средства областного бюджета, которые выделяются на страхование неработающего населения. По ее словам, это осо-
бенно актуально во время финансового кризиса. «Менять полисы каждый год – слишком накладно и в материальном, и в
моральном плане, – сказала Татьяна Семейкина. – Те, кто вынужден их менять, например, люди преклонного возраста, стал-
киваются с определенными неудобствами. И потому, с учетом запросов населения, договор обязательного медицинского стра-
хования должен действовать три года, а не один».

По словам председателя комитета по здравоохранению, в Иркутске удалось сорганизовать удобную для населения смену
полисов обязательного медицинского страхования (конкурс на страхование неработающих в 2009 году выиграла компания
«Росно-МС», ранее этим занимался «Росгосстрах»). В областном центре было организовано 14 пунктов обмена полисов. «Однако
депутатам необходимо отслеживать ситуацию в других территориях, чтобы знать, с какими проблемами сталкивается население,
чтобы решать их вместе с органами исполнительной власти», – подытожила Татьяна Семейкина. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Инициатива о захоронении по национальному обычаю в Усть-Ордынском
округе может быть учтена при разработке закона об особом статусе округа 

Иркутская область, 05.02.09. Инициатива депутата Законодательного Собрания Иркутской области Аполлона Иванова о
разрешении на территории Усть-Ордынского Бурятского округа погребения по национальному обычаю – через предание тела
огню – отклонена. Решение об этом принял комитет по законодательству о государственном строительстве местном самоуправ-
лении ЗС. Но, как отметил председатель комитета Борис Алексеев, со своей инициативой Аполлон Иванов может выступить
при разработке проекта областного закона об особом статусе УОБО.

В целом было отмечено, что предложение сжигать умерших вне крематория противоречит федеральному законодательству.
В законе «О погребении и похоронном деле в РФ» предусмотрена лишь кремация с последующим захоронением урны с прахом,
двоякое толкование этой нормы невозможно: проведение похорон не должно противоречить санитарным требованиям, не-
взирая на национальные обычаи. «Инициатива Иванова противоречит федеральному законодательству, поэтому, если ее под-
держат, последует протест прокуратуры», – высказал свое мнение  представитель прокуратуры Иркутской области в ЗС Петр
Парцей.

Между тем, до объединения с Иркутской областью в Усть-Ордынском Бурятском автономном округе с декабря 2004 года
существовал закон, предусматривающий возможность захоронения умерших через предание огню, как предписывает нацио-
нальный обычай. И попыток опротестовать его за прошедшие пять лет не было. «Почему-то за это время прокуратура не обра-
щала внимания на это противоречие», – констатировал депутат Сергей Шишкин. 

Аполлон Иванов заметил, что случаи с сожжением тел умерших на территории УОБО сейчас редки – таким способом хоронят
только шаманов. «Родственники шамана могут исполнить его волю, если он решил, что его тело нужно предать огню – это в
обычаях бурятского народа», – подчеркнул депутат. Однако заместитель директора Института законодательства и правовой
информации Иркутской области Алексей Петров на заседании комитета пояснил, что возведение обычая в ранг закона – «ре-
шение экстраординарное». Кроме того, подобных прецедентов не было ни в одном субъекте федерации, где буряты являются
титульной нацией – ни в Республике Бурятия, ни в существовавшем до объединения с Читинской областью Агинском Бурятском
автономном округе. Законы этих регионов о погребении дублируют нормы федерального законодательства. «Но нужно учиты-
вать, что там распространен ламаизм, а в Иркутской области – шаманизм», – уточнил депутат Антон Романов. 

Но его коллеги сочли аргументы в поддержку инициативы Аполлона Иванова неубедительными, и комитет по госстрои-
тельству рекомендовал признать утратившим силу закон УОБАО о погребении и похоронном деле. «Нам нужно уважать на-
циональные традиции, но при этом мы не можем вступать в противоречие с федеральным законодательством», –
прокомментировал это решение Борис Алексеев.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Депутаты ЗС продолжат контролировать строительство Восточно-Сибирского
онкологического центра и стационара Куйтунской районной больницы

Иркутская область, 05.02.09. Строительство двух важных социальных объектов – Восточно-Сибирского онкологического
центра и стационарного отделения Куйтунской центральной районной больницы – останется под контролем депутатов Зако-
нодательного Собрания Иркутской области. Решение об этом было принято на последнем заседании комитета по здравоохра-
нению и социальной защите ЗС.

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2692
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2708
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2674
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
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Председатель комитета Татьяна Семейкина сообщила, что рассматривать ход строительства онкоцентра и районной боль-
ницы депутаты будут в четвертом квартале 2009 года. В настоящее время они приняли к сведению информацию о ведущихся
на этих объектах работ.

Начальник управления капитального строительства Иркутской области Сергей Алексеев рассказал, что первый пусковой
комплекс Восточно-Сибирского онкологического центра планируется сдать в эксплуатацию в мае 2009 года.  Начнет ли он ра-
ботать уже в этом месяце, зависит от финансирования. Средства на завершение – 103 млн. рублей – строительства заложены в
бюджете Иркутской области, однако неизвестно, когда они будут перечислены подрядчикам. Но, несмотря на эту неопреде-
ленность, строительно-монтажные работы продолжаются. Кроме того, в конце прошлого года состоялся конкурс на приобре-
тение оборудования для онкоцентра на сумму 150 млн. рублей. «Эта аппаратура уже закуплена и установлена», – добавила
депутат ЗС, главный онколог Иркутской области Виктория Дворниченко.

По словам Алексеева, срок сдачи зависит от того, когда будут выделены средства из областного бюджета. В казне Приангарья
на строительство онкоцентра в 2009 году заложено 103 млн. 270 тыс. рублей, однако сроки, в которые они будут перечислены
подрядным организациям, еще не определены. Затраты из областного и федерального бюджетов на строительство Восточно-
Сибирского онкологического центра на сегодняшний день уже составили примерно 1 млрд. 40 млн. рублей. Для того чтобы за-
вершить все работы, необходимо еще 1 млрд. 441 млн. 390 тыс. рублей. Из этой суммы 502 млн. 850 тыс. рублей будут
направлены на строительно-монтажные работы, 938 млн. 540 тыс. рублей – на приобретение оборудования. 

Строительство стационарного отделения Куйтунской центральной районной больницы также предполагается завершить в
2009 году при условии, что оно будет финансироваться в полном объеме. Необходимые для завершения строительства 100
млн. рублей заложены в областном бюджете на 2009 год в рамках целевой программы «Социальное развитие села в Иркутской
области». «Как только мы эти деньги получим, строительство будет завершено», – заверил Сергей Алексеев. В прошлом году в
Куйтуне начала работать поликлиника на 350 посещений в смену, которая входит в первую очередь центральной районной
больницы. На ее строительство было затрачено 315 млн. 370 рублей.

«Эти и другие социальные объекты, например областной перинатальный центр, значатся в бюджете, – заметила Виктория
Дворниченко. – И мы бы их все ввели в действие еще в 2008 году, но свои коррективы в наши планы внес мировой финансовый
кризис».

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Работники государственных и муниципальных
социальных учреждений Иркутской области

получат право на бесплатный земельный
участок 

Иркутская область, 05.02.2009. В категорию людей, имеющих право на
бесплатное предоставление земельного участка в собственность, будут
включены работники государственных и муниципальных учреждений Ир-
кутской области. Как сообщил председатель комитета ЗС по законодатель-
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Юрий
Фалейчик, это достаточно большая категория граждан, которой не по сред-
ствам ипотека, в то же время они не относятся к категории малообеспечен-
ных граждан. По многочисленным просьбам эта категория населения была
предусмотрена в проекте закона «О бесплатном предоставлении земельных
участков в собственность граждан», который был рассмотрен на заседании
комитета ЗС по законодательству о природопользовании, экологии и сель-

ском хозяйстве и рекомендован к принятию в окончательном чтении.
В законопроект внесены изменения, исключающие случаи предоставления земельных участков для дачного строительства

и животноводства. Все остальные случаи предоставления земли, а также размеры предоставляемых земельных участков остав-
лены в прежней редакции. Юрий Фалейчик отметил, что данный законопроект был внесен на рассмотрение Законодательного
Собрания еще весной 2008 года прежней администрацией Иркутской области. В нем учтены замечания и предложения, вне-
сенные депутатами прошлого созыва.

Представитель областной организации профсоюзов Валерий Лукин выступил с предложением включить в проект закона
механизм выделения земельных участков. Однако Юрий Фалейчик сказал, что в этом нет необходимости, так как в областном
законе депутаты могут прописать механизм распределения только тех земель, которые находятся в областной собственности.
Порядок выделения муниципальной земли должен устанавливаться на муниципальном уровне. 

В результате было решено принять постановление, в котором рекомендовать правительству Иркутской области разработать
порядок применения данного закона не позднее второго квартала 2009 года. «Чтобы к лету и порядки были, и муниципалитеты
подготовились к выделению земельных участков земли», - сказал Юрия Фалейчик. 

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

На охрану животного мира в бюджете Иркутской области на 2010 год
планируется предусмотреть 12 млн. рублей 

Иркутская область, 05.02.2009. В бюджете Иркутской области необходимо предусмотреть расходы на осуществление пе-
реданных региону полномочий в сфере охраны и использования объектов животного мира, а также водных биологических ре-
сурсов. Как пояснил глава комитета ЗС по  законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Юрий
Фалейчик, федерация передала Иркутской области полномочия, но денег на их реализацию выделила недостаточно. 

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2703
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2656
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
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По словам руководителя службы по охране и использованию животного мира Иркутской области Валентина Бороденко,
в 2009 году на эти цели региону выделено 12 млн. 590  тыс. рублей. Исходя из этого, штатная численность службы по охране и
использованию животного мира Иркутской области составляет всего 22 человека. В том числе девять инспекторов, работающих
в территориях. 

Валентин Бороденко отметил, что для того что осуществлять переданные полномочия по охране и использованию животного
мира, необходимо порядка 40 млн. рублей. Однако разработчики предлагают предусмотреть финансирование на уровне объе-
мов, выделяемых из федерального бюджета, т.е. 12 млн. рублей, так как при условии софинансирования со стороны региона
объем средств из федерального бюджета может быть увеличен. Но так как областной бюджет дефицитный, министерство фи-
нансов Иркутской области предложило внести в законопроект поправку о том, что он должен вступить в силу с 1 января 2010
года.

Депутаты поддержали данный законопроект. Более того, были высказаны предложения о том, чтобы изыскать необходимые
средства уже в 2009 году. В частности, Илья Сумароков отметил, что без денег данный закон работать не будет. По итогам об-
суждения депутаты рекомендовали законопроект к принятию в окончательном чтении.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Законодательное Собрание намерено
конкретизировать антикризисные меры по

разным отраслям и сферам
Иркутская область, 05.02.09. Меры по минимизации последствий

финансово-экономического кризиса в Иркутской области должны быть
предельно конкретными, касаться каждой отдельной отрасли экономики,
социальной сферы. К такому мнению пришли члены бюджетного комитета
ЗС, рассмотрев 72 предложения, которые региональный парламент пред-
лагает направить в правительство Иркутской области.

Отметив важность многих предложений, депутаты заявили, что среди
других – много сиюминутных, а еще тех, которые содержат общие поло-
жения. Депутат ЗС Александр Битаров  заявил, что нет конкретных мер
по поддержке строительной индустрии в Иркутской области, которые по-
могли бы начать строительство более дешевого жилья. «Власти просят
компании снизить цены на квадратные метры, многие готовы пойти на

это, но просят начать выделения площадок для застройки. За последние годы в черте Иркутска администрация области не вы-
делила ни одного большого участка под массовое строительство, компании вынуждены перекупать землю у частных собствен-
ников, что не может не сказаться на стоимости готового жилья», — рассказал депутат.

Кроме того, по словам депутата ЗС, главного акушера-гинеколога Натальи Протопоповой, среди мер Законодательного
Собрания пока ни одной, касающейся здравоохранения. «Мы должны обеспечить сохранение объема и качества оказания ме-
дицинской помощи, иначе это скажется на всем населении Иркутской области, нужно сберечь и высокотехнологические виды
медпомощи», - сказала Наталья Протопопова. 

Председатель бюджетного комитета ЗС Сергей Курилов предложил на очередном заседании, которое состоится 11 февраля,
еще раз рассмотреть конкретные антикризисные меры по разным отраслям.

А на заседании комитета по социально-культурному законодательству звучали другие предложения. Председатель комитета
Ирина Синцова сообщила, что из предложений нужно исключить рекомендацию по реорганизации учреждений начального
профессионального образования. По ее словам, на недавнем совещании по подготовке кадров в системе НПО и соответствии
их рынку труда говорилось о том, что к вопросу любых преобразований в системе образования нужно подходить крайне взве-
шенно и грамотно. «У нас уже есть негативный опыт реорганизации дошкольных учреждений, когда много детских садов было
закрыто, что привело к острой нехватке мест», - отметила Ирина Синцова. 

Депутат Анастасия Егорова предложила внести коррективы в части рекомендаций по льготному обеспечению тепло и элек-
троэнергией тепличных хозяйств Иркутской области. Она предложила данную норму распространить на все предприятия сель-
ского хозяйства Приангарья. По мнению Егоровой, высокая стоимость электроэнергии и теплоснабжения негативно  отражается
на деятельности сельхозпредприятий.

Кроме того, депутаты комитета по социально-культурному законодательству рекомендовали не проводить ежемесячный
мониторинг неиспользованных земель, как говорится в предложениях по антикризисным мерам, а провести разовую ревизию
таких участков. Парламентарии также предположили, что, возможно, запрет на экспорт круглого леса из региона, который ре-
комендуется в рамках данных предложений, мера преждевременная, так как пока в Иркутской области не хватает производ-
ственных мощностей и других возможностей для переработки древесины.

Светлана Бурдинская, Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ 

Региональный парламент настаивает на соблюдении работодателями и
собственниками предприятий норм трудового права

Иркутская область, 05.02.09. Пути преодоления негативных последствий мирового финансового кризиса и обеспечение
общественной стабильности в Иркутской области обсуждали на очередной встрече с лидерами 16 профсоюзных организаций
спикер Законодательного Собрания Людмила Берлина и ее заместитель Геннадий Нестерович. 

«У нас есть интеллектуальный потенциал, опыт и знания, чтобы бороться со многими стоящими перед регионом проблемами.
Давайте системно взаимодействовать и поддерживать конструктивный диалог. Сейчас для всех нас очень важен оперативный
и качественный обмен информацией. Профсоюзы могут и должны быть встроенным элементом дополнения к законодательной
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власти, чтобы мы могли  вовремя увидеть, где формируется болевая точка и вырабатывать грамотные решения и конструктив-
ные предложения», - заявила Людмила Берлина. Она также сообщила, что совместно выработанные решения будут оформ-
лены в виде предложений и внесены на рассмотрение антикризисной группы, созданной губернатором Иркутской области.  

Говоря о социально-экономической ситуации в регионе, председатель Иркутского областного совета профсоюзов Александр
Оболкин рассказал, что в связи с кризисом многие предприятия области сокращают персонал и останавливают производство.
Подобная ситуация наблюдается на предприятиях химической промышленности, лесопромышленного комплекса, цветной ме-
таллургии, связи и др. Тяжелая ситуация складывается с выплатой заработной платы. Особенно беспокоит сфера автомобиль-
ного и дорожного хозяйства: долги по заработной плате, кредиторская задолженность, малая эффективность менеджмента в
отрасли. На встрече выступали представители лесного хозяйства, дорожной и строительной отрасли, профсоюза работников
связи и химической промышленности. Все они обеспокоены дестабилизацией региональной экономики и ухудшением поло-
жения работников реального сектора экономики. 

Профсоюзы также внесли предложения о принятии мер, направленных на  сдерживание тарифов на электрическую энергию
и услуги ЖКХ, на разработку механизмов замещения иностранной рабочей силы, на изменение системы профтехобразования,
на переобучение высвобождающихся работников. Отдельной темой разговора стала просьба профсоюзов к органам власти
области об организации встречи с собственниками крупных предприятий, ведущих свою хозяйственную деятельность на тер-
ритории региона. По их мнению, решать вопросы с работодателями они научились, но взаимодействие с собственниками биз-
неса и руководителями вертикально-интегрированных финансово-промышленных групп –
компетенция регионального руководства.

В ходе обсуждения участники встречи договорились об объединении усилий в вопросах
защиты трудовых прав граждан. Лидеры профсоюзных организаций согласились с мнением
руководителей ЗС о том, что работодатели и собственники предприятий должны сверять свои
шаги с нормами трудового права. Законодательное Собрание Иркутской области намерено
поддерживать инициативы профсоюзных объединений по защите конституционных прав
граждан, по обеспечению  контроля над соблюдением трудового законодательства. Кроме
того, депутаты областного парламента намерены инициировать разработку целевых меро-
приятий по организации дополнительных рабочих мест и занятости высвобождаемого насе-
ления, и оказывать содействие профсоюзам в организации системного целевого
информирования о принимаемых программах занятости, переобучения и по многим другим
вопросам. 

Следующая встреча руководства ЗС запланирована с профсоюзами, объединяющими
бюджетников – педагогов, врачей и других работников этой сферы.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Людмила Берлина: Иркутская область должна стать
центром научных исследований по проблемам охраны

окружающей среды

Иркутская область, 05.02.09. Создание и внедрение наукоемких технологий, преодоле-
ние дистанции между наукой и экономикой, модернизация системы подготовки научных кад-
ров – таковы важнейшие задачи, которые сейчас стоят перед экономикой Иркутской области.
Об этом на открытии Инновационного форума в Иркутске заявила председатель Законода-
тельного собрания региона Людмила Берлина. 

Инновационный форум открылся в иркутском выставочном комплексе «СибЭкспоЦентр»
4 февраля. Свои разработки представили более 30 участников – ученые, представители пред-
приятий, осваивающих инновации, высших учебных заведений Иркутской области. Тематика
проектов – повышение качества жизни и здоровья населения, продовольственная безопас-
ность и научное обеспечение агропромышленного комплекса, развитие топливно-энергети-

ческого комплекса и минерально-сырьевой базы, рациональное природопользование, экология, проблемы Байкала. В числе
иностранных гостей, прибывший на форум, есть представители Австрии, Германии, Китая. 

В рамках форума пройдут пленарное заседание «Роль науки и образования в социально-экономическом развитии Иркутской
области. Проблемы и перспективы», научно-практическая конференция «Высокие технологии в экономике Иркутской области
(промышленность, медицина, сельское хозяйство)». Запланированы также круглые столы «Подготовка специалистов для эко-
номики и социальной сферы региона (задачи, потребности, перспективы, взаимодействие с работодателями)», «Инновацион-
ная деятельность и развитие агропромышленного комплекса», «Проблемы устойчивого развития Байкальского региона». 

Людмила Берлина в приветственном слове к участникам форума заявила, что сегодня мировая экономика испытывает на
себе последствия глобального экономического кризиса, но это не является поводом для пессимизма. «Кризис обнажил те пе-
рекосы и диспропорции в экономике, которые мешали нашему развитию. И, надеюсь, будет стимулом эти перекосы устранять,
- сказала спикер ЗС. – Мы вновь говорим о необходимости инновационного развития региона. Время требует от нас пересмотра
традиционных подходов к экономическому планированию и управлению социально-экономическими процессами. Возможно,
мы стоим сегодня на переломе эпох, когда весь дальнейший путь будет зависеть от нынешних решений и действий».

Людмила Берлина отметила, что Инновационный форум – хорошая площадка для того, чтобы изучить перспективные воз-
можности региональной экономики. «Считаю, что новые идеи и предложения, которые прозвучат на форуме, должны быть уч-
тены в стратегических планах региональной власти, - заявила она. – Мы должны действовать совместно, обращая внимание
на самые интересные мысли, наиболее перспективные проекты и разработки, чтобы обеспечить их движение от планов к ре-
альности».

http://www.moyastrana.ru/
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По мнению спикера регионального парламента, сейчас требуется усилить сотрудничество власти и реального сектора эко-
номики с наукой – институтами Иркутского научного центра СО РАН, Восточно-Сибирским научным центром СО РАМН, учреж-
дениями высшего профессионального образования. 

«Многие эксперты говорят, что экономика XXI века – это экономика людей, а не заводов. Именно поэтому, на мой взгляд,
во время дискуссий на форуме значительное внимание должно быть уделено проблеме развития человеческого капитала в Ир-
кутской области, - отметила Людмила Берлина. – Из года в год мы говорим о проблеме «утечки» высокопрофессиональных
кадров. Однако, к сожалению, очень мало делаем для того, чтобы создать в регионе привлекательные условия для жизни и
творчества, обеспечив положительную миграцию профессионалов».

При этом, по мнению председателя Законодательного Собрания, требуется не только создавать комфортные условия жизни,
но и хорошие условия работы. «Речь идет о развитии и оснащении научно-исследовательских центров и специализированных
лабораторий,  модернизации системы высшего и послевузовского образования – направленной на объединение потенциалов
вузов и прикладных НИИ», - сказала Людмила Берлина.

При обсуждении перспективных направлений инновационного развития, по мнению Людмилы Берлиной, нужно учитывать
экологическую составляющую, поскольку основным ресурсом региона является озеро Байкал. «Иркутская область должна по-
ставить перед собой цель – стать одним из центров прикладных и теоретических исследований по таким проблемам, как охрана
окружающей среды и системы экологического мониторинга, альтернативная энергетика и обеспечение живучести электроэнер-
гетических систем, вопросы развития экосистем, технологий очистки воды, нанотехнологий,  химии древесины, вопросы эко-
номической этнопсихологии и целого ряда других направлений».

Инновационный форум проводится при поддержке правительства Иркутской области, администрации Иркутска, Иркутского
научного центра СО РАН, Восточно-Сибирского научного центра СО РАМН, Совета ректоров Иркутских вузов, Иркутского отде-
ления Российской академии естественных наук, Иркутского регионального отделения работодателей «Партнерство товаро-
производителей и предпринимателей», Торгово-промышленной палаты Восточной Сибири. Закончит свою работу
инновационный форум 6 февраля.

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Студенты-юристы разработают законопроект Иркутской области «О
народной правотворческой инициативе»

Иркутская область, 05.02.09. Законопроект «О народной правотворческой инициативе» планируется внести на рассмот-
рение Законодательного Собрания Иркутской области во втором квартале текущего года после принятия Устава Иркутской
области. Как сообщила «Парламентскому вестнику Приангарья» депутат Законодательного Собрания Иркутской области, ру-
ководитель исполкома ИРО «Единая Россия» Наталья Деньгина, это предусмотрено планом законотворческих работ на 2009
год.  

Для разработки документа фракция партии «Единая Россия» в ЗС организует проведение деловой игры среди студентов
юридических факультетов вузов «Публичный  диспут по обсуждению проекта закона Иркутской области «О народной право-
творческой инициативе».

Деловая игра состоит из двух туров. Первый (отборочный) тур деловой игры проводится на юридических факультетах выс-
ших учебных заведений Иркутской области с 2 февраля по 4 марта. Он включает в себя: формирование команд (состав команды
– не более чем из пяти человек); подготовку законопроекта Иркутской области «О народной правотворческой инициативе»;
предварительный отбор команд и др. Вуз может представить для участия в деловой игре только одну команду.   

Второй тур деловой игры пройдет 31 марта и состоит из трех этапов. Первый этап «Юридическая разминка» - представления
команды и брейн-ринга (ответы на блиц-вопросы по юридической терминологии, общественно-нравственным понятиям пред-
ставленной темы). На втором этапе «Домашнее задание» командам предстоит защитить законопроект и ответить на вопросы
экспертного жюри и команд участников. На третьем этапе игры «Пиар-защита» командам предстоит по заранее разработанным
домашним заготовкам защитить необходимость принятия законопроекта, исходя из общественно-политических установок по-
литических партий.

Основные требования к законопроекту: документ должен представлять собой законченное творческое исследование. Зако-
нопроект должен быть написан с соблюдением правил законодательной техники и содержать предложения по регулированию
данной проблемы; основную идею, цели и предмет законодательного урегулирования, круг лиц, на которых предлагается рас-
пространить соответствующие предложения, их права и обязанности.

Как рассказала Наталья Деньгина, деловая игра позволит будущим юристам проявить себя. «Молодым юристам необходимо
практиковаться, а деловая игра – это хорошая возможность», — отметила она. По словам депутата ЗС, подобные мероприятия
проводятся не впервые. До этого в Иркутской области среди студентов-юристов проводились конкурсы: во время референдума
по разработке ФКЗ «Об образовании нового субъекта РФ в результате объединения Иркутской области и Усть-Ордынского Бу-
рятского автономного округа», в 2008 году – областного закона «Об организации народных дружин». Обычно в состав жюри
входят спикер Законодательного Собрания Иркутской области Людмила Берлина, прокурор региона Игорь Мельников, пред-
ставители органов юстиции и др. 

Наталья Деньгина подчеркнула, что после принятия Устава объединенной Иркутской области Законодательному Собранию
региона, кроме документа «О народной правотворческой инициативе», предстоит принять несколько десятков законопроектов. 

Анна Швец, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ
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КОНТРОЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

Депутаты Законодательного Собрания рассмотрели ситуацию с
туберкулезом в Иркутской области

Иркутская область, 05.02.09. Контрольно-счетная палата региона проверила Иркутский областной противотуберкулезный
диспансер. Как сообщила на заседании комиссии по контрольной деятельности Законодательного Собрания аудитор КСП Ольга
Ризман, в Иркутской области наблюдается устойчивая тенденция к увеличению заболеваемости туберкулезом. Заболеваемость
увеличивается среди детей и трудоспособного населения. У Иркутской области – самый низкий показатель среди регионов Си-
бирского федерального округа по эффективности лечения больных туберкулезом.

По словам аудитора, в Иркутской области не хватает коечного фонда. На сегодня лечебные учреждения могут госпитализи-
ровать только 73% больных туберкулезом. Ольга Ризман отметила, что учреждения здравоохранения вынуждены лечить боль-
шее количество людей, чем это предусмотрено. Так, в Саянске имеется диспансер на 60 коек, лечится 69 больных. Аудитор КСП
отметила, что для изменения ситуации необходимо принять комплексные меры. 

Ольга Ризман рассказала, что в Иркутской области не завершена реорганизация противотуберкулезной службы. В связи с
этим в составе муниципальных учреждениях здравоохранения продолжают действовать противотуберкулезные службы, хотя
оказание специализированной медицинской помощи является областными полномочиями. В муниципальных учреждениях
здравоохранения продолжает оказываться специализированная противотуберкулезная помощь 3 584 больным. По мнению
аудитора, в связи со сложной ситуацией по заболеваемости туберкулезом в регионе необходимо принять закон, который бы
предусматривал наделение данными полномочиями муниципалитеты и поддержку из областного бюджета. 

На содержание Иркутского областного противотуберкулезного диспансера из регионального бюджета в 2008 году плани-
ровалось направить 351 млн. рублей, за десять месяцев прошлого года было выделено 64% (226 млн. рублей). В целом за 2008
год учреждение было профинансировано в объеме 311 млн. рублей. Во время проверки  выявлен ряд нарушений и недостатков.
Так, не были приняты меры по взысканию просроченной задолженности на 1 октября 2008 года по оплате платных услуг с ГУВД
в сумме 1 млн. 133,9 тыс. рублей, ГУФСИН – 76,4 тыс. рублей. Не были отражены в бухгалтерском учете полученные в рамках
областной подпрограммы «Неотложные меры борьбы с туберкулезом на 2004-2008 годы» основные средства на сумму 1 млн.
740 тыс. рублей. Кроме того, установлены факты несоблюдения поставщиками сроков поставки; выявлено шесть неучтенных
объектов, ориентировочная стоимость которых, по оценке КСП, составляет около 800 тыс. рублей. Ольга Ризман отметила, что
министерство здравоохранения Иркутской области возложило ряд полномочий на Областной противотуберкулезный диспансер
по разработке противотуберкулезных мероприятий и др. 

Аудитор КСП отметила, что слабо используется возможность привлечения средств из федерального бюджета и обществен-
ных благотворительных фондов на борьбу с туберкулезом. В 2008 году завершила свое действие областная государственная
подпрограмма «Неотложные меры борьбы с туберкулезом в Иркутской области». Ольга Ризман подчеркнула, что не достигнуты
показатели эффективности, предусмотренные в ней. Так, общая заболеваемость туберкулезом за период действия подпро-
граммы выросла на 13,8%, хотя планировалось снижение на 30%; распространенность туберкулеза снизилась на 7,6% вместо
ожидаемого снижения на 30% и др. «Не выполнен не один показатель», — подчеркнула она. Ольга Ризман отметила, что фи-
нансирование подпрограммы постоянно снизалось. Первоначально на ее реализацию предусматривалось направить 235 млн.
240 тыс. рублей, затем объем финансирования был сокращен до 190 млн. 146 тыс. рублей. Фактическое ее финансирование
составило около 30 млн. рублей. 

На реализацию ведомственной программы «Туберкулез», намеченной к финансированию в 2009 году, планируется напра-
вить средств в сумме 4,5 млн. рублей. Ведомственная программа «Туберкулез» на 2009-2010 годы, в отличие от действовавшей
в 2004-2008 годах областной государственной подпрограммы «Неотложные меры борьбы с туберкулезом в Иркутской области»,
не предусматривает приобретения противотуберкулезных препаратов и оборудования, а направлена на подготовку медицин-
ских работников и организационно-методические мероприятия. По мнению аудитора КСП, в Иркутской области должна быть
принята областная государственная программа по борьбе с туберкулезом на долгосрочную перспективу, а также внести изме-
нения в ведомственную программу и предусмотреть средства на закупку диагностического оборудования и медпрепаратов для
лечения больных.  

Ольга Ризман также отметила, что в 2006 году была совершена неправомерная передача в муниципальную собственность
Иркутского района зданий и других объектов в населенном пункте Жердовка, в которых размещалось и до настоящего времени
размещается реабилитационное отделение противотуберкулезного диспансера. «Иркутский областной противотуберкулезный
диспансер два года платит за аренду своего здания», — сказала аудитор КСП. Кроме того, не всегда своевременно проводилось
распределение препаратов для амбулаторного лечения больных в муниципальных образованиях, что приводило к сокращению
срока годности препаратов.   

Главный врач Иркутского областного противотуберкулезного диспансера Михаил Кощеев отметил, что проверка КСП была
своевременна и очень полезна. По его словам, реорганизация противотуберкулезной службы еще продолжается и работа по
передаче лечебных учреждений еще ведется. Многие муниципальные учреждения здравоохранения в очень плохом состоянии,
во многих по 15 лет не делался ремонт. «Все за один раз сделать невозможно», — подчеркнул Михаил Кощеев.   

Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области задали множество вопросов. Так, председатель комитета по здра-
воохранения и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина интересовалась, есть ли возможность вернуть в областную собст-
венность здания в Жердовке. Руководитель агентства имущественных отношений Иркутской области Сергей Кладов отметил,
что эта работа уже ведется. Заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности ЗС Евгений Рульков спросил,
как Михаил Кощеев относится к передаче полномочий по оказанию специализированной медицинской помощи муниципаль-
ным образованиям региона. Михаил Кощеев отметил, что в этом вопросе полностью согласен с КСП: реорганизация еще будет
идти, а койки в муниципальных учреждениях здравоохранения необходимо сохранить. 

Председатель комиссии по контрольной деятельности ЗС Тимур Сагдеев интересовался строительством на территории Ир-
кутской области двух противотуберкулезных диспансеров. Михаил Кощеев отметил, что в Тайшете первая очередь была вве-
дена, необходимо продолжать реконструкцию. В Усть-Ордынском Бурятском округе на завершение строительства диспансера
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необходимо 56 млн. рублей. Татьяна Семейкина дополнила, что на диспансер в округе в областном бюджете на этот год пред-
усмотрено 7 млн. рублей, а также ведутся переговоры по увеличению финансирования из федерального бюджета из-за повы-
шения стоимости объекта. Кроме того, планировалось предусмотреть 2,7 млн. рублей на проектные работы для диспансера в
Тайшете, но этого не произошло. По словам Семейкиной, данный вопрос на постоянном контроле комитета по здравоохранению
и социальной защите ЗС. 

В итоге комиссия по контрольной деятельности ЗС рекомендовала министерству здравоохранения Иркутской области: уси-
лить контроль за целевым использованием на местах противотуберкулезных препаратов, распределяемых в муниципальные
образования для лечения больных туберкулезом; доработать форму бюджетной сметы и др. Кроме того, министерству здра-
воохранения Иркутской области совместно с агентством имущественных отношений региона рекомендовано решить вопрос о
возврате в областную собственность арендуемого у Иркутского района имущества в Жердовке,  также даны рекомендации и
региональному министерству финансов. Информацию об исполнении этого решения необходимо представить в комиссию по
контрольной деятельности ЗС в срок до 1 июля 2009 года. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ  

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Экспертный совет при ИРО «Единая Россия» обсудил темпы роста цен в
Иркутской области и меры поддержки населения

Иркутская область, 05.02.09. Темпы роста цен на продукты питания в Иркутской области являются для власти поводом
приложить больше усилий, направленных на сдерживание роста цен на товары первой необходимости. Об этом председатель
Законодательного Собрания региона Людмила Берлина на экспертном совете при региональном политсовете партии «Единая
Россия» в ходе обсуждения проблемы роста потребительских цен и меры социальной поддержки жителей области в условиях
мирового финансового кризиса. По данным Росстата, по стоимости минимального набора продуктов в ноябре 2008 года Ир-
кутская область занимала первое место в Сибирском Федеральном округе. 

В работе Совета приняли участие первый губернатор Иркутской области Юрий Ножиков, генеральный директор  Иркутского
авиационного завода Александр Вепрев, генеральный директор ОАО «ВСГК» Алексей Соболь, генеральный директор ОАО
ФСК «Новый город» Александр Битаров, председатель совета директоров ЗАО «Торговый дом «Илим-Роско» Олег Каньков
(все четверо – депутаты ЗС), руководитель ООО «Фирма Лактовит»  Любовь Зайцева, директор управления корпоративных
клиентов Байкальского Банка Сбербанка России Станислав Карташов, управляющая отделением Пенсионного фонда РФ по
Иркутской области Надежда Козлова и другие руководители крупнейших предприятий региона, ученые и депутаты Законо-
дательного Собрания Иркутской области, сообщает пресс-служба ЗС.

Члены экспертного совета предложили целый ряд мероприятий, направленных на пресечение роста тарифов на электро-
энергию, тепло и услуги ЖКХ. Среди неотложных мер – контроль в сфере тарифной и ценовой политики, наведение порядка в
работе жилищно-коммунальных предприятий. Еще одним фактором, подталкивающим к росту цен, эксперты считают неоправ-
данно завышенные в регионе цены на ГСМ и другие нефтепродукты. По мнению экспертов, сегодня важно не только поддер-
живать местных товаропроизводителей, но и продолжать системную работу с производителями ГСМ, цель которой – добиться
понижения стоимости бензина и дизельного топлива. 

Самое пристальное внимание в системе антикризисных мер следует уделить поддержке агропромышленного комплекса.
Эксперты считают, что необходимо пресекать злоупотребления фирм и предприятий, оказывающих посреднические услуги,
субсидировать транспортные расходы предприятий АПК,  обеспечивать их доступность к государственным заказам по поставке
продовольствия, оказывать содействие в получении кредитов и пролонгации сроков исполнения кредитных обязательств.

Необходима адресная поддержка малообеспеченных граждан через предоставление возможности покупки товаров и про-
дуктов первой необходимости по льготным ценам, не включающим торговых и посреднических надбавок. Речь идет об открытии
социальных магазинов, колхозных рынков, оптовых складов для местных товаропроизводителей, причем не только в крупных
городах, но и по всей области.

Члены экспертного совета считают своевременной инициативу депутатов Государственной Думы от партии «Единая Россия»
о принятии закона о торговле, который бы ограничивал «самодеятельность» ритейлеров, поднимающих цены на продоволь-
ственные товары и в котором будут введены ограничения по торговой наценке. Эксперты рекомендовали органам исполни-
тельной власти на региональном и муниципальном уровне уже сегодня проработать основы новой региональной
экономической политики. По их мнению, в современных условиях умение давать реалистичные оценки и прогнозы поможет
концентрации усилий и принятию адекватных решений. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Конкурс «Моя страна – моя Россия»
продолжается

Иркутская область, 05.02.09. В ходе реформирования системы
местного самоуправления  законодатели столкнулись с проблемой
низкого уровня участия граждан в решении вопросов местного
значения. Для того чтобы граждане ощутили себе субъектом, а не
объектом местного самоуправления, возникла идея проведения
конкурсов, стимулирующих этот процесс. Конкурс «Моя страна –
моя Россия» один из них, он направлен именно на привлечение мо-
лодых людей к решению проблем социально-экономического раз-
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вития регионов. Опыт его проведения в 2006-2008 годах дал положительные результаты. Молодые люди предложили
проекты в программы развития территорий, многие из которых были применены на практики и имели реальные ре-
зультаты. 

В январе 2009 года Государственной Думой, Министерством спорта, туризма и молодежной политики, Министерст-
вом  образования и  науки Российской Федерации вновь объявлен конкурс «Моя страна – моя Россия». Региональный
этап  конкурса в Иркутской области организуется Законодательным Собранием Иркутской области. О  том, как он
будет проходить, нам рассказала спикер ЗС Людмила Берлина, председатель регионального организационного ко-
митета.

— В 2008 году от Иркутской области в конкурсе приняли участие 14  проектов, один из которых  стал лауреатом в номинации
«Проекты, направленные на обеспечение экологической безопасности». Это был единственный проект-победитель  из Сибир-
ского федерального округа. Автор проекта Герасимова Мария включена в состав регионального организационного комитета
конкурса. В полномочия комитета входит информирование органов местного самоуправления  и учебных заведений о прове-
дении  конкурса, привлечение к участию в нем молодежи. 

По условиям конкурса региональный экспертный комитет не занимается отбором представленных проектов, но он дает ре-
комендации, которые играют немаловажную роль при рассмотрении проектов на завершающем этапе. Решение, какие проекты
будут поддержаны на региональном уровне,  принимается коллегиально всеми членами комитета. Заместителем председателя
оргкомитета согласился стать заместитель министра по физической культуре, спорту и молодежной политике Иркутской области
Игорь Иванов. В комитет вошли  мэр Зиминского района Владимир Трубников, председатель Думы Братского района Алек-
сандр Танкович. Конечно, очень сильное представительство депутатского корпуса – Сергей Курилов, Наталья Деньгина, 
Тимур Сагдеев, Анастасия Егорова.

— Каковы сроки проведения конкурса, и где можно ознакомиться с его условиями? 
—  До 20 марта мы планируем собрать все наши региональные проекты, рассмотреть каждый и определить, какие мы реко-

мендуем от области. До 20 апреля все проекты должны быть в Москве. Подробно с положением и условиями проведения кон-
курса можно ознакомиться  на официальном сайте www.moyastrana.ru

—  Что вы ждете от нынешних участников конкурса? 
—  Молодежь обладает ценным качеством – способностью мыслить свободно, нестандартно. Этот интеллектуальный потен-

циал, без сомнения, должен быть востребован при построении современной России. Молодежь – это наиболее инновационная
часть общества, это социальная база «Стратегии-2020». В конце концов, это те, кто унаследует Россию. Поэтому наша главная
антикризисная мера в том, чтобы каждый из молодых людей задумался над своим будущим и совместил его с будущим России.
А наша задача – поддержать все инновационное, нужное, необходимое. Сейчас время нестандартных решений и мы ждем их
от молодежи, а объявленный конкурс замечательная возможность показать свои возможности.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ 

Иркутское региональное отделение Всероссийского совета местного
самоуправления проведет в 2009 году три новых конкурса

Иркутская область, 05.02.09. Иркутское региональное отделение Всероссийского совета местного самоуправления в 2009
году организует три новых конкурса: «Гордость Иркутской области», конкурс спортивных проектов и конкурс среди предпри-
нимателей. Как сообщил сегодня на пресс-конференции председатель ИРО ВСМС, депутат Законодательного Собрания Олег
Каньков, в первую очередь конкурсы будут проводиться в сельских поселениях. Принять участие в них смогут все муниципаль-
ные образования региона, а не только те, где есть местные отделения ВСМС. 

Конкурс «Гордость Иркутской области» будет проходить в два этапа. Первый приурочен к 8 марта, в его ходе выявят лучших
представительниц муниципальных образований региона. Победительницы будут определены в семи номинациях: «Материн-
ство», «Женщина-лидер», «Учитель», «Берегиня», «Труженица», «Сельская женщина» и «Совсем неженская профессия».  В каж-
дой – по семь человек. Завершится первый этап конкурса изданием сборника, в котором будут представлены иллюстрированные
материалы о победительницах. Второй этап «Гордости Иркутской области» завершится в декабре, он будет посвящен итогам
проведения Года молодежи в нашем регионе.  

Еще один конкурс будет проводиться среди тех, кто реализует на местном уровне спортивные проекты. «Могут быть пред-
ставлены разные виды спорта – игровые, силовые», – отметил Олег Каньков. Победителей определят в трех номинациях. Пред-
усмотрены денежные призы: за первое место – 100 тыс. рублей, за второе – 75 тыс., за третье – 50 тыс.

Участие в конкурсе для предпринимателей смогут принять представители малого и среднего бизнеса. Лучшие из них будут
определяться в трех номинациях: «Агропромышленный сектор/сельское хозяйство», «Переработка и сфера обслуживания»,
«Лес и лесопереработка». По словам Олега Канькова, и в этом конкурсе – значительный призовой фонд.

«Все мероприятия будут финансироваться примерно на одном уровне, – добавил председатель ИРО ВСМС. – Но более
важны не денежные призы, а то, что мы будем помогать участникам конкурсов, продвигать их проекты».

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ 

РЕЙТИНГ

Людмила Берлина вошла в пятерку лидеров – спикеров региональных
парламентов Сибири по итогам 2008 года 

Иркутская область, 05.02.09. Сразу в двух политических рейтингах – регионального и федерального уровня – оказалась
председатель Законодательного Собрания Иркутской области Людмила Берлина на прошедшей неделе.

Людмила Берлина заняла первое место в рейтинге публичной активности спикеров парламентов Сибирского федерального
округа за декабрь 2008 года. По итогам всего 2008 года она признана пятой, сообщает экспертный канал «ФедералПресс».
Рейтинг публичной активности был составлен, исходя из количества упоминаний в базе данных «Яндекс. Новости». Эксперты
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отмечают, что Людмила Берлина может считаться рекордсменом рейтинга. Среди других спикеров в СФО она проявила бес-
прецедентную активность, что позволило ей замкнуть годовую пятерку лидеров всего за два месяца с момента выборов на этот
пост – с 26 октября 2008 года. Таких высоких результатов ей удалось добиться во многом за счет выступлений по проблемам,
возникшим из-за прекращения работы Байкальского целлюлозно-бумажного комбината, отмечает «ФедералПресс». Кстати,
лидер годового рейтинга и обладатель второго места в декабре – председатель ЗС Красноярского края Александр Ус.

Главным политиком января 2009 года Людмила Берлина признана и по результатам ежемесячного экспертного опроса
«Самый… самый» Байкальского регионального фонда гражданских инициатив «Открытая Россия-Иркутск». Больше в этой но-
минации депутатов ЗС нет, только на девятом месте находится член Совета Федерации РФ от регионального парламента Ва-
лентин Межевич. Зато среди представителей бизнеса оказался депутат Законодательного Собрания генеральный директор ОАО
«Иркутскэнерго» Андрей Коновалов, а также  председатель комитета по экономической политике и собственности ЗС Нина Че-
котова. Эксперты отмечают, что, несмотря на то, что Чекотова с конца октября 2008 года не является предпринимателем, по-
скольку работает в региональном парламенте на освобожденной основе, она занимает весьма высокие места именно в этой
номинации. 

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ 
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